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01 ソウル特別市体育会ブログ ソウルスポーツ 2021.07.09 

暗いスポーツ文化を取り払うこと 

歪んだ歯車は一瞬にして変わらない 

 

最近、ある広告が話題になっている。 

広告は監督の指示の下、選手たちが団体で「腕立て伏せ」をする 

場面から始まる。そしてある若い選手が、もはや罰を受けることを拒否して 

堂々と立ち上がる場面が出る。続いて「これは変わるのか、それとももっと待たないといけないのか？」 

という質問を投げて終わる。この広告は法と制度がどんなによく揃っていても 

誰かが声を出さないと暗いスポーツ文化は変わらないという点を強調している。 

文：ホン・ドクギ 

 

人権侵害の温床、合宿所 

「島」の文化は、学生選手が幼い頃から学校運動部に所属して合宿所と

訓練場を反復する過程で日常の学校生活と離れて孤立する場合をいう。残

念ながら大韓民国エリートスポーツシステムは、長い間「島」文化の中に

置かれていた。 「島」の文化を代表する空間がまさに合宿所だ。合宿所

は子供の年齢の学生アスリートのための小学校合宿所から成人国家代表の

ための鎮川選手村に至るまで、長い時間存在している。 

問題は運動部合宿所が開放されていない隠密かつ私的な空間として機能しながら、様々な人権侵害が発生

するという点である。 2003年 3月の天安小学校サッカー部合宿所の火災事件は、9人の若い学生選手の命

を奪い、合宿所が人権侵害の温床であることを如実に示した。この事件の後、教育部は原則的に合宿を禁

止しているが、いくつかの現場では遠距離通学の困難と訓練の効率性など多くの理由を挙げていまだに合

宿を行なっている。 

暴力的統制の正当化 

最近、国家人権委員会の調査の結果、学校運動部は様々な暴力的統制方式にさらされていることが明らか

になった。まず、話し方や挨拶などの「礼儀の過度な強調」だ。たとえば先輩に挨拶をするとき「だ、

か」で語尾を終える行為などである。先輩は伝統という名目で、過度の「礼儀正しさ」を合理化するが、

実際にはこれらの制御の規定は運動部内の位階と配列を維持するための手段として活用される。 

第二に、「仕事の転嫁」だ。合宿所で繰り広げられる用事、洗濯、掃除強要などが代表的であり、これも

共同体の生活という名前で正当化される。先輩は後輩に悪習を強制し、後輩は再び先輩になり、過去の被

害に対する補償心理で、これを相続する。 

第三に、携帯電話の押収、頭髪制限、早朝練習、門限、外出や外泊など、日常全般にわたる制御」だ。 
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後輩は先輩や指導者にプライバシーの侵害に該当する非常に些細な事までも報告し許可を受けなければな

らない。暴力的統制の正当化方式は毎日一緒に生活する学校運動部の特性上、日常的に広く行われる。 

文化を変えること 

新しい文化はどのように誕生するのか。まず、旧世界の文化の残滓を断ち切らなければならない。位階的

抑圧的なスポーツ文化は先輩と後輩の間で厳しい位階序列に基づいて運動関連の指示や指導の服従、勝利

を強要する運動部の状況を優先する。もし後輩が先輩の指示を拒否した場合、集合、悪口、嫌がらせ、い

じめなどの暴力行為が続く。このような行為の場合には、まだ統制を「運動部の伝統」だと考えている低

人権感受性が存在する。旧時代の暗いスポーツ文化の中で運動だけを強要し、他人の自己決定権と幸福追

求権を毀損することは、もはや社会で認められる経歴になったり容認したりできない。 

第二に、新しい文化が形成されるような環境と条件を変えなければならない。暴力的な文化は厳格な統制

から誰をも自由でなくする。このような文化が持続したら大人になっても自分の人生を決められず、自己

決定権、自由権、幸福追求権を侵害され、管理と統制の対象となる。文化は一瞬にして変わらず、時には

法・制度よりも強い拘束力を持つ。したがって、水平的で自由な雰囲気の中で、学生選手が各自の責任と

自発性をもとに、自分の意思決定をする文化が尊重される環境と条件が形成されなければならない。 

第三に、継続的かつ実質的な教育が必要である。人権教育は一回限りで終わったり、形式的に行われては

ならず、具体的かつ実質的に行わなければならない。新しい運動部文化に必要な創造的なアイデアが発掘

され、現場で積極的に試みなければならない。世界は急速に変化するが、エリートスポーツ文化はこれに

追いつかずにいる。暗いスポーツ文化を取り払うには、一部の勇気ある選手や人権を重視する指導者が出

て解決するには限界があり、社会全員が関心を持つべきである。時代の流れにふさわしく、明るく肯定的

な新しいスポーツ文化が根付くことを期待する。 

--- 

文を書いたホン・ドクギはスポーツ教育学専攻で、米国ノーザン・アイオワ大学教授を経て、現在は慶尚

大学教授として在職中だ。スポーツ革新委員会、体育市民連帯、スポーツ人権研究所などで活動し、韓国

スポーツの変化のために努力している。マラソンが好きで、スポーツ・教育・人権について関心がある。 

出典：https://blog.naver.com/seoulsportal/222414392922 

 

 

02 聯合ニュース 2021.06.30 

双子の姉妹登録放棄まで... オロオロと世論の顔色を見る興国生命 

 

 女子プロバレーボール興国生命は最終的に学生時代の暴力（ハクポク）

論議で物議をかもした李ジェヨン・李ダヨン（25歳）双子の姉妹と次のシー

ズンを共にしないことにした。 

2021～2022プロバレーボールリーグ戦の選手登録期限である 30日、興国生

命は球団オーナー名義の声明文を出し、双子の姉妹の選手登録をしないことにしたと発表した。 

二人の選手の心からの反省と謝罪、被害者との円満な和解を期待したが、現在の状況はそうなっていない

ので現在二人の選手の活動が難しいと判断したとして登録放棄の理由を説明した。 

https://blog.naver.com/seoulsportal/222414392922
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双子の姉妹の選手登録に反対するトラックデモが興国生命本社前で起きたほど世論が悪かったので、興国

生命球団の決定は、「ファンの気持ち」で白旗をあげたと見ることができる。 

人気球団興国生命の主力レフトとセッターの李ジェヨン・李ダヨン姉妹の学暴事件はプロスポーツ全般に

拡散した波紋の始発点という側面で考えなければならない部分が少なくない。 

今年初め、あるオンラインサイトに学生時代の双子の姉妹の暴力に苦しめられたという被害者の暴露が相

次ぎ、興国生命をはじめとするバレーボール界は瞬く間に廃墟となった。 

興国生命は 2月 15日、二人の選手に無期限出場停止処分を下した。大韓バレーボール協会も二人の選手の

代表資格を無期限剥奪した。 

学暴を認めて謝罪した男子プロバレーボール OK金融グループのソン・ミョングンとシム・ギョンソプは自

ら残りシーズンの試合に出場しないと宣言し、バレーボール協会はソン・ミョングンの代表資格も剥奪し

た。 

バレーボールが導火線となったスター選手たちの学暴事件は後にプロサッカー、プロ野球などに一瞬のう

ちに広がった。 

注目すべき点は学暴加害者に指名された選手たちの対応とその選手所属チームの取り組み方である。 

学生時代の後輩への性的暴行疑惑に巻き込まれたサッカー選手キ・ソンヨン（FCソウル）は、弁護士を立

ててまっすぐ法的対応に入った。 

事実究明を重視した FCソウル球団もキ・ソンヨンの試合出場を妨げなかった。 

やはり学暴騒ぎの当事者である投手李ヨンハ（斗山ベアーズ）は団体集合の時に選手団の綱紀を正そうと

したことがあり、後輩に良くない記憶を与えた点を深く反省すると言いながらも、特定の人に過酷行為を

したことはないと対抗した。 

斗山球団は李ヨンハと被害者と明らかにした側との話し合いを斡旋するなど、問題解決のために積極的に

動いた。李ヨンハは球威低下で苦戦中だが試合には問題なく出る。 

ソン・ミョングンは心からの謝罪で被害者に許しを得て、所属球団の OK金融グループとの自由契約選手

（FA）として契約した。彼は 7月に入隊し 2023年にコートに戻る。 

拉致・監禁・集団暴行の加害者に指名された朴サンハは男子プロバレーボール三星火災から引退した後、

訴訟の末、虚偽の暴露という点を明らかにして現代キャピタルに復帰した。 

しかし友人と後輩たちを殴打した点は認めて心から反省すると明らかにした。 

このように学暴加害者である選手が自ら解決したり球団が一緒に動いて共同対応したりした事例とは異な

り、興国生命はどっちつかずの動きで事態を大きくした。 

バレーボール界によると興国生命はただ世論が静かになることだけを待って四ヶ月以上何の行動をしてい

なかった。 

双子姉妹側が真実究明の点で昨シーズン直後、法的対応に出るとした時も、球団のイメージを前に出して

反対した。 

だからといって双子の姉妹と被害者たちの話し合いを積極的に推進したこともない。 

球団イメージ刷新のためなら双子姉妹と一刀のもとに決別することもできたが、次のシーズンにも必要な

選手だと判断して世論が静かになるのをただ待って、世論の顔色を見ていた。 

そうするうちに次のシーズンの選手登録期限が近付くと、興国生命は切羽詰まった。 
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興国生命は、李ジェヨンがチーム復帰し、学暴加害者としてより大きな批判を受けた李ダヨンが海外進出

に道筋をつけ、水面下で動いた。 

金ヨイル興国生命団長は 22日、韓国バレーボール連盟（KOVO）理事会で選手人権センター発足を提案し、

双子姉妹を 2021-2022シーズンの選手として登録すると各球団に知らせることもした。 

しかし、選手登録の動きに非難が殺到すると興国生命は 28日、入場門を出る間際に息を整えて、30日、

最終的に登録放棄の決定を発表した。 

被害者に心からの謝罪をしていない双子姉妹の誤りが最も大きいだろうが、傍観したまま事態をこの状況

に追い立てた興国生命球団の責任も絶対小さいと見ることはできない。 

出典：https://www.yna.co.kr/view/AKR20210630145300007?input=1195m 

 

 

03 ニューシス 2021.07.01 

KBO 新人ドラフト受付...学暴誓約書・高校生活簿提出 

 

韓国野球委員会（KBO）は 30日から 2022 KBO新人ドラフト指名参加申

込受付を開始すると発表した。 

今回のドラフトから新設された規約に基づいて参加資格を備えた選手のう

ち KBO新人指名対象選手登録システムのサイトにアクセスして本人認証と

登録後、直接申請書を提出した場合に限り、指名対象者となる。 

申請対象者は大韓野球ソフトボール協会（KBSA）に登録された高校や大学を卒業予定の選手、KBO規約に

基づいて指名参加が許可された選手のうち指名参加を希望する者である。 

申請期間は 30日から 8月 14日まで。 

指名予定日は、1次指名 8月 23日、2次指名 9月 13日である。 

参加申請のためには申請書と一緒に文化体育観光部の学校運動部暴力根絶とスポーツ人権保護システムの

改善案の履行に応じて在学中の懲戒、けが履歴を含めた学校暴力関連誓約書、高校生活記録簿を本人の同

意の下に提出しなければならない。 

参加申請に関する詳細は KBO新人指名対象選手登録システム Webサイトで確認できる。 

出典：https://newsis.com/view/?id=NISX20210630_0001495702&cID=10502&pID=10500 

 

 

04 MBC NEWS 2021.07.03 

親が給料出すのに監督がなぜパワハラか？ 

＃強打者だけ転校に出す」奇妙な監督 

2019 年 1 月の台湾合宿、写真中の A 選手は親指を持ち上げました。顔は汗と

土ぼこりが混ざって泥を塗ったようになっており、ユニフォームは一面砂だら

けだったが表情は明るかった。前年度打率 3 割 9 分 1 厘、A 君は嘱望される有

望選手だった。プロに進出して有名メジャーリーガー「マニー・マチャド」の

https://www.yna.co.kr/view/AKR20210630145300007?input=1195m
https://newsis.com/view/?id=NISX20210630_0001495702&cID=10502&pID=10500
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ような選手になるという夢に膨らんました。しかし、新たに赴任した李某監督は A 選手をベンチに座らせ

てだけいました。 

その理由が不合理です。この監督の年俸引き上げ要求（7 千万ウォン→9 千 6 百万ウォン）を A 選手の父

親が率先して反対したという理由でした。この監督と一緒に仕事をしたコーチ 3 人異口同音に「子はよく

するのに親がうるさい転校させなければ」という言葉をこの監督から聞いたと言いました。（李監督は、こ

の言葉自体を否定しています。） 

李監督は、翌年また昇給を要求（9 千 6 百万ウォン→1 億 2 千万ウォン）しながら、また保護者との葛藤

となった。この過程でにらまれた親の息子、B 選手が報復の対象となりました。 1 年生でもレギュラーを

とり、チーム内最高打者として活躍した B 選手は透明人間になって、やはりチームを去りました。（監督

は親が 3 年生を中心に出場名簿を組んでくれと言うので、その言葉を聞いただけだと言いました。） 

李監督は合宿でも理解できない様子を見せました。二度（2019、2020 年）の台湾合宿で「一人だけ」ビ

ジネスクラスに乗ってスイートルームに泊まったのです。監督は MBC 取材陣に「旅行会社が監督の礼遇

にしてくれたと聞いている」と主張したが、当時のキャンプ訓練代理店の関係者は、「監督が直接要求した

もの」と打ち明けた。 

MBC の「パワハラ野球監督」報道に多くの方々が公憤しました。 YouTube の再生回数は、記事 4 件を合

わせて 127 万回を超え、コメントも 8 千近く寄せられました。その中で最も多かったコメント 2 つを選ん

でみました。 

＃ "監督の給料を親が出すって？」 

野球監督の給料を親が出すという事実を今回初めて知ったコメントが圧倒的に最も多かった。親が給料を

くれるのに、なぜこのように圧倒されるのかというものです。 

李監督が身を置いている仁川 OO 高野球部の 1 年間予算は 4 億ウォンを少し超えるのに、83％である 3 億

4000 万ウォン程度を親 40 人余りが十匙一飯（訳注：十人が一匙ずつの飯を出だし合あえば一人分の飯に

なる）集めます。学校や教育委員会の支援金もありますが全国大会の経費（バス代+食事代）を出すと終

わりです。運動部の予算の大部分を占めるのは監督とコーチの給料ですが、すべて親のポケットから出て

きます。小中高を経て運動選手を大学に送るまでに 1 億内外のお金がかかりますが、最終的には監督・コ

ーチの給料を払うために親の腰が曲がるわけです。 

お金を出せば立場が上のようですが学校運動部は正反対です。まさに出場時間からです。誰を出場させ

て、誰を抜くか監督が決定します。いくら上手な選手でも監督が送り出さなければ大学に行けません。試

合に出ない選手ならプロ球団のスカウトがわかる訳がないので、当然プロ進出も遠ざかります。選手の将

来は「出場時間」にかかっており、出場時間は監督が決めます。なので「神」と呼ばれるほどです。 

監督が出場権を適切に行使すれば問題は生じません。問題は仁川 OO 高の事例のように出場権をめぐる雑

音が大きくなる場合です。実際監督が出場を対価として親にお金や外車などを受けとるなど、出場権をめ

ぐる不正は後を絶たないからです。 

＃ 「学校は一体何をしていますか？」 

このように、李監督が報復的な出場排除を日常的に行なって、またキャンプ訓練で豪華な生活をしたとい

う主張に対して一体学校はどうしたのかというコメントもありました。 

全国小・中・高 3,948 校で 5,284 の運動部を運営しています。選手は 5 万 6 千 514 人にのぼります。学校

運動部の監督の正式名称は「学校運動部指導者」です。任命主体が学校長であるだけに、当然管理責任も
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校長にあります。学校体育振興法 12 条 4 項を見ると、「学校の長は学校運動部指導者が学生選手の学習権

を剥奪したり暴力、金品及び饗応授受などの不適切な行為をした場合、学校運営委員会の審議を経て契約

を解除することができる」とされています。しかし実際には、学校側が適切に運動部の監督を管理監督し

てはいません。仁川 OO 高の高位関係者の言葉です。 

「一つ一つ私がそれほど関与はしてはいないですね。野球は保護者が給料を与えるので私も何もするなと

いうので実際によく伝達されてはいません。契約のみ私がするのです。」 

特に「報復的な出場排除」の場合には、スポーツの非専門家である学校の先生たちが気づくのは容易では

ありません。今回問題となった出場排除疑惑も李監督は「通常の起用だった」と主張しましたが学校側は

その主張を受け入れて親の監督解任要求を一蹴しました。結局、保護者は監督を警察に告発しました。 

＃「公正」が話題だが、"記録義務化する必要が" 

国民体育振興公団スポーツ政策科学院選任研究委員出身の金テヒ教授（釜慶大マリンスポーツ学科）は、

「学校体育振興法や大韓体育会懲戒規定にも“選抜権の乱用禁止”を具体的に明示していない」としなが

らこのように述べています。 

「最近では公正が話題だが、社会のすべての分野の選抜を公正に管理しようとするでしょう。しかし、学

校の運動選手の出場機会は監督の主観的な判断だけに頼っているので問題が発生します。入試不正も同様

で、金品や接待の授受も同じだし．．．」 

もちろん選手出場権、選抜権は監督の固有の権限です。しかし、最低限の牽制装置は必要です。例えば、

連続的な出場排除の場合、監督がその理由を記録するように義務付ける案などが考えられます。 

もう一つ、 

「こんなの見ると、今のプロでプレーする選手たちは実際に野球がよくできるからなったのか？」という

コメントもありました。 

監督がこのように出場権を勝手に振り回すが、大学、プロ選手が本当に実力通り選ばれたのかという事で

す。スポーツ界が高校野球監督の「報復的な出場排除」を軽く渡してはいけない理由がここにあります。 

出典：https://imnews.imbc.com/newszoomin/newsinsight/6283462_29123.html 

 

 

05 国民日報 2021.06.30 

球団「トレードパワハラ」もう終わり... 

 

4 つのスポーツ標準契約書適用 

「私の話は誰も知らなかったら言います。恥ずかしいし、情けないから...」 

昨年 7 月にプロバレーボール選手高ユミンが 25 歳でこの世を去って残した

遺書は自責で終わっていた。所属チームの現代建設が自分との契約を解除

した後、任意脱退身分として縛られていた間、何の対応もできないし、事

実上の選手生活が終わってしまったことに対して吐露した。遺族が球団オ

ーナーを告訴・告発したが、検察は最近、証拠不十分で不起訴処分した。 

高ユミンの死は国内プロ球団と選手の関係に小さくない響きを残した。球団が「甲（上の地位）」として事

実上、選手経歴を左右できる慣行に問題が提起されたが、高ユミン程の衝撃を与えたのは珍しかった。約

https://imnews.imbc.com/newszoomin/newsinsight/6283462_29123.html
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11 ヶ月後の去る 3 日、文化体育観光部はプロスポーツ種目別の標準契約書を告示した。高ユミン事態の当

事者であるバレーボール界をはじめとして開幕準備中のバスケットボール、シーズン進行中の野球とサッ

カーもこれを適用する見込みである。 

ファンにはピンとこないものであっても、標準契約書の導入は球団と選手の立場では土台が揺れるほどの

事件である。海外に目を向けても政府がプレーヤーの保護のために直接ベースラインを提示した例は稀で

ある。言い換えれば、種目ごとに程度の差こそあれ、国内慣行が先進リーグに比べて非合理であった話

だ。国民日報は 24 日、標準契約書の導入を推進した文体部実務者、法務法人弁護士をソウル汝矣島国民

社で会った。 

何をどのように変えるか 

標準契約書の導入は文体部がムン・ジェイン政府に芸術分野から拍車をかけたものである。芸術界でもし

っかりとした契約書が無く創作者が苦しむ場合が多かった。彼らはプロスポーツと同様に、通常の被雇用

関係がないので、労働基準法の適用対象ではない。文体部は先に 12 の分野に標準契約書 69 種を導入し

た。公正を打ち出した国政基調に合わせようとする試みだ。 

プロスポーツ分野の実務部署である文体部スポーツ産業課の趙サンジュン課長は「高ユミン事態など連盟

と球団、選手間の契約関係の問題事例が蓄積された。標準契約書は解決方法の一つとして提示したもの」

と述べた。金ジウン事務官は「種目ごとに立場が違うので政府にはとても（介入が）難しい話」とし「し

かし問題が繰り返されるので、政府が望ましい契約が何であるかをを提示する必要がある時点と見た」と

説明した。 

過程は至難だった。文体部が昨年 8 月から野球、サッカー、男女バスケットボール、バレーボール（バレ

ーボールは一団体が男女総括）までの 5 つの分野の選手・球団・連盟と開いた懇談会・公開討論会が 16

回に達している。研究を行った法務法人世宗は該当する件の弁護士 8 人がついた。金事務官は「既存の連

盟別標準契約書を検討したら、規約・規定に連動されたものがとても多かった」とした。世宗イム・サン

ヒョク弁護士は「弁護士たちでさえ種目別の規約集を調べないと理解できない程だったので、選手たちに

は理解不可能に近かった」と述べた。 

「トレード騒ぎ」今はない？ 

韓国プロスポーツで「トレード騒ぎ」は種目を問わず起きた。球団が選手の同意なしに他のチームと選手

を入れ替えるようにしたのが主な原因である。プロ野球選手協会が創設されたきっかけにもトレードの件

だった。ヤン・ジュンヒョクは 1999 年にサムスンライオンズからヘテタイガース（現 KIA タイガーズ）

にトレードされた。ヤン・ジュンヒョクがトレードを拒否すると、ヘテは彼の任意脱退公示すると警告

し、ヤン・ジュンヒョクは最終的にトレードを受け入れた。 

プロサッカーでは近年、大きな波紋が起きた南ジュンジェの例を挙げることができる。仁川ユナイテッド

のフランチャイズ級スターストライカーだった彼は 2019 年 7 月、仁川球団によって済州ユナイテッドに

トレードされた。球団が自分に一言もなくトレードを進めたとして南ジュンジェが抗議すると、ファンは

球団が選手を冷遇したと立ち上がった。球団はエージェントを経て選手の立場を事前確認したと釈明し

た。真実攻防にもかかわらず、トレードは行われた。 

標準契約書で種目を問わず最も敏感な部分もトレードだ。球団がトレードをしようとする時に選手と「協

議」を経なければならないということ、選手が要請した時に三日以上の準備期間を与えるというのが、新
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しい標準契約書のトレード項目の核心である。トレード契約締結時、選手に理由を詳細に説明する義務も

生じた。野球は「協議」という表現を 2001 年公正取引委員会の是正措置を経て使用してきた。 

ただ「選手と協議」という表現は解釈の余地を残す。標準契約書に「合意」という表現を使った場合、選

手の同意が確実に前提となるだろうが球団の反発が激しかった。イム弁護士は「トレード市場自体が同意

を前提とせず作られたので、すぐ導入すれば市場自体が動作かないというのが、球団側の主張だ」と説明

した。ただし、彼は「標準契約書を基にすると交渉力が大きい選手は、これを“合意”に変えてくれと要

求することができる」と付け加えた。 

イム弁護士は「選手たちの立場では大きな進展があるのは事実」とし「会った選手たちの立場は“最小限

教えるだけでもしてくれ”ということに近かった」と説明した。キム事務官は、「標準契約書が意図したの

は球団が選手をもののよう非人間的に変えることだけは防ぐこと」とした。トレードが選手の意思に反し

て行われても選手が準備できる期間を要求に応じて少なくとも 3 日は与えることにした。 

「任意脱退」という刃 

トレードに劣らず注目されるのは任意脱退制度の変化だ。本来、選手と球団が合意して選手の身分を下に

置く趣旨だが、実際には球団が言って聞かない選手を出場も移籍もできないように縛っておく懲戒処分と

して乱用された。標準契約書は既存の「任意脱退」の代わりに「任意解約」という用語を使うようにして

選手の書面による同意がなかったのが確認されると、すぐに効力が消滅するようにした。効力は事実上無

期限だったものを 3 年に制限した。これまで懲戒手段として使われたその制度を本来の目的通り「選手と

球団間の引退の約束」に合わせて運営するという話だ。 

最も大きい影響を与える分野はバレーボールだ。バレーボールスター金ヨンギョンが 2013 年興国生命と

葛藤を経験し、任意脱退を「喫した」ことが一例である。各連盟によると、最近 3 年間のプロバレーボー

ル任意脱退公示事例は最低 30 回を超える。女子バスケットボールも 10 余りの事例で 6 球団のリーグ規模

を考慮すると多い。ただし、やはり 10 回もの任意脱退を公示したプロ野球界は標準契約書の効力期間限

定 3 年が既存の「保留権」制度の根幹を揺るがすと強く主張して、これを単独で除外した。 

各種目は書類上で任意脱退実施時の選手の同意を得てきた。しかし、これまで懲戒手段として使われてき

たことを考慮すれば口先だけの制度に近かった。標準契約書に選手同意が必須事項として明示されただけ

に選手たちは今後、球団と連盟が自分の同意なしに任意解約したことを証明すれば、直ちにこれを無力化

することができる。プロサッカーはむしろ今回の関連制度の廃止を推進する。 

肖像権の問題も核心である。先にゲーム肖像権使用の問題でひとしきり騒ぎになった野球が特にそうだ。

標準契約書は一次的に肖像権が選手所有だという点を明確にし、選手活動に関連してのみ、これを球団に

渡すと規定した。 「選手の活動」の範囲も競技と訓練、ファンサービスなどと明確に定めた。 

選手は球団との事前協議さえすれば、選手の活動と関連のない公式行事に同意なしで自由に出演すること

ができる。これを禁止することができる事由は球団・連盟のイメージ失墜、あるいは選手活動に明らかに

支障を与えることに制限する。GS スポーツ団所属選手がサムスン電子のプロモーションに出演したり、

トレーニングに際し 10 泊以上長期間にわたり遠距離芸能番組に出演したりした場合などが挙げられる。 

皆のための契約書 

標準契約書が主な対象とするのは声の大きなスター選手たちだけでなく、エントリを構成する平凡な選手

たちだ。イム弁護士は「高校・大学を出たばかりの新人は交渉力がほとんどない。一般社会であれば労働

組合が助けになるだろうが似たような性格である選手協会も野球・サッカー以外にないので、標準契約書
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が必要」とした。ただし趙課長は「基本的に選手たち自らも認識を変え勉強して努力しなければならな

い」と述べた。 

文体部は来月中に解説書を出す予定だ。標準契約書をどのように活用するかについての内容である。イム

弁護士は「標準契約書自体にも選手と球団の義務を理解し易いよう最初に提示しておいた」とし「選手の

人権保障の機能もあるが、選手と球団が契約に先立って互いの義務を熟知する、教育機能もある」とし

た。文体部は今年中に各連盟が規約等に標準契約書を反映しているか点検し支援金などに反映する。 

出典：http://news.kmib.co.kr/article/view.asp?arcid=0924198504&code=11131100&cp=nv 

 

 

06 MBC NEWS 2021.07.05 

日本「東京オリンピック期間緊急事態宣言の可能性」 

アンカー 

東京オリンピック開幕まで今 20 日も残っていません。 

ところが、日本のコロナ 19 拡散の勢いが続き深刻化しています。 

オリンピック開催中に「緊急事態」が発令される可能性まで提起されています。 

ジョン・ジュンホン記者です。 

レポート 

日本の公営放送 NHK によると昨日の夕方 6 時半で日本のコロナ 19 新規感染者は 1,485 人と集計された。 

一週間前と比較すると約 16％多いレベルです。 

オリンピック開催地である東京都では新規感染者が 518 人となりました。 

東京の一日感染者数は先月 20 日から 15 日連続で増加傾向を見せています。 

最近一週間、東京の陽性者は約 4 千人で、増加幅は直前の週より 22％拡大しました。 

来る 23 日にオリンピック開会式を控えて、日本国内の陽性者の増加速度が速くなっているのです。 

これにより日本政府は、緊急事態よりも一段階低い防疫段階的な現「重点措置」を東京都をはじめとする

首都圏の 4 つの広域自治団体に 12 日以降の延長を適用する方向で調整していると伝えました。 

日本政府は最大 1 万人に設定した競技場入場者収容限度を 5 千人に減らし、入場券を 5 千枚以上を販売し

た野球、サッカー、陸上などの大規模な競技を無観客で実施する案を有力に検討中です。 

当局者はオリンピック開催中に緊急事態を宣言する可能性を否定していません。 

これからコロナ 19 感染状況がさらに悪化することに備えて、東京オリンピックのすべての試合を無観客

で開催する案も選択案に含まれていると共同通信は伝えました。 

MBC ニュースジョン・ジュンホンです。 

出典：https://imnews.imbc.com/replay/2021/nwtoday/article/6283738_34943.html 

 

 

07 朝鮮日報 2021.07.05 

安倍「東京オリンピック開催に反対は反日の行為」 

安倍晋三前首相が東京オリンピック開催に反対する者を「反日本」勢力だと称して議論が起きている。 

http://news.kmib.co.kr/article/view.asp?arcid=0924198504&code=11131100&cp=nv
https://imnews.imbc.com/replay/2021/nwtoday/article/6283738_34943.html
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 5 日毎日新聞などによると安倍元首相は最近発売された月刊誌

Hanada8 月号に掲載されたインタビューで、東京オリンピック開催の

意義を強調して反対勢力を批判し、このように述べた。 

彼はまず、オリンピックの意義が「感動を共有することで日本人同士の

結束を互いに確認することにある」とし「同じ体験をすることはアイデンティティに向き合い、日本人と

しての誇りを形成していくためにも欠かせない非常に重要な要素」と主張した。彼は続いて「自由と民主

主義を信奉する日本がオリンピックを成功させることは歴史的な意味があり、日本にはその責任がある」

とも強調した。 

問題はその次からだ。安倍元首相は、新型コロナウイルス感染症（コロナ 19）拡散の懸念で五輪開催に反

対する世論が激しい現状について「極めて政治的な意図を感じざるを得ない」とし「彼らは日本でオリン

ピックが成功することに不快感を感じるのではないか」と反問した。それと共に彼は「（日本の）共産党に

代表されるように、歴史認識などにおいても「反日的」と批判されている人々が、今回の開催に強く反対

している」と主張した。 

安倍元首相の発言が伝わると、日本の各界では非難が殺到した。 17 選の大物政治家小沢一郎は Twitter

を使って「（安倍元首相は）4 年前、自分を批判する人々を指し、このような人々に負けられない」と叫ん

だ。国民を結集させるどころか、勝手に烙印を押して分けておくのが彼の方法」と批判した。安倍前首相

が直接指名した日本共産党の志位和夫委員長は「（安倍元首相は）自分に反対すると反日レッテルを貼る。

このような愚かな発言を、国の首相まで務めた人がしてはならない」と批判した。 

日刊ゲンダイは「今年の夏、東京オリンピック開催に反対する声が大きいのは強行するとコロナ 19 感染

の再拡散や医療崩壊のリスクがあるからであって、決してイデオロギー対立を追求するためではない」と

し「安倍元首相は世論調査で中断や延期を要求する 67％の人が反日的だと思っているのか」と聞き返し

た。 

女性メディアである女性自身は「昨年 3 月ころの“2 年延期”の提案を受け入れず、トーマス・バッハ国

際オリンピック委員会（IOC）委員長に“1 年延期”を提案した人が安倍元総理」とそもそもからコロナ

19 事態が続く中、東京オリンピックを開くことになったのは彼の責任だと強調した。 

出典：

https://biz.chosun.com/international/international_general/2021/07/05/F3XIHMEFEZEDNBZ7XG4XE

AI2ZY/?utm_source=naver&utm_medium=original&utm_campaign=biz 

 

08 週間スポーツ関連ニュース 

合宿所プライバシーなど職場運動競技部運営現況聴取 

https://www.mhnse.com/news/articleView.html?idxno=78650 

 

李ヨン議員"スポーツ界がまず誤った慣行・悪習を根絶しなければ"...「幸せで健康なスポーツ文化造成の

ための共同宣言」 

http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202106281841003&sec_id=530101&pt=nv 

【集中取材 M】ビジネスクラスにスイートルーム...全能な「監督の力」 

https://imnews.imbc.com/replay/2021/nwdesk/article/6282503_34936.html 

https://biz.chosun.com/international/international_general/2021/07/05/F3XIHMEFEZEDNBZ7XG4XEAI2ZY/?utm_source=naver&utm_medium=original&utm_campaign=biz
https://biz.chosun.com/international/international_general/2021/07/05/F3XIHMEFEZEDNBZ7XG4XEAI2ZY/?utm_source=naver&utm_medium=original&utm_campaign=biz
https://www.mhnse.com/news/articleView.html?idxno=78650
http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202106281841003&sec_id=530101&pt=nv
https://imnews.imbc.com/replay/2021/nwdesk/article/6282503_34936.html
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韓国プロスポーツ協会、「OTTプラットフォーム用プロスポーツ放送映像コンテンツ制作」事業者入札 

https://star.mt.co.kr/stview.php?no=2021070508361595732 

 

【記者手帳】スポーツ人とスポレギ...では、あなたは？ 

http://www.newsprime.co.kr/news/article/?no=548011 

 

韓国プロスポーツ協会、「プロスポーツ産業アカデミー」受講生募集 

http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202107031500003&sec_id=530101&pt=nv 

 

韓国プロスポーツ協会、低年俸選手の手術費最大 200万ウォン支援 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20210630099100007?input=1195m 

 

国民体育振興公団、スポーツスタートアップ製品展示・体験展開催 

https://star.mt.co.kr/stview.php?no=2021070111503747437 

 

体育市民連帯オンライン 定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iI

nquiryNo=2 

 

INFOMATION 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

https://star.mt.co.kr/stview.php?no=2021070508361595732
http://www.newsprime.co.kr/news/article/?no=548011
http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202107031500003&sec_id=530101&pt=nv
https://www.yna.co.kr/view/AKR20210630099100007?input=1195m
https://star.mt.co.kr/stview.php?no=2021070111503747437
http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iInquiryNo=2
http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iInquiryNo=2
http://www.sportscm.org/

